

## **Auszug aus dem substanziellen Protokoll 126. Ratssitzung vom 30. Mai 2012**

### **2757. 2010/9**

**Weisung vom 18.01.2012:**

**Postulat der Grünen Fraktion betreffend ServiceWohnen im Altersheim Trotte sowie Auswertung der Pilotprojekte in den Altersheimen Stampfenbach und Wildbach, Bericht und Abschreibung**

Antrag des Stadtrats

1. Vom Erfahrungsbericht ServiceWohnen in den Altersheimen Stampfenbach und Wildbach wird Kenntnis genommen.
2. Das Postulat, GR Nr. 2010/9, der Fraktion der Grünen vom 6. Januar 2010 betreffend ServiceWohnen im Altersheim Trotte sowie Auswertung der Pilotprojekte in den Altersheimen Stampfenbach und Wildbach wird als erledigt abgeschrieben.

Kommissionsreferentin:

**Uschi Heinrich (SP):** *Die Kommission hat sich mit mehreren Augenscheinen vor Ort ein Bild von ServiceWohnen machen können. Für ältere und alte Menschen in einer so grossen Stadt wie Zürich braucht es verschiedene Wohn- und Versorgungsformen. Für die Bewohnerinnen und Bewohner der beiden Altersheime Stampfenbach und Wildbach ist das Angebot eine sehr gute Möglichkeit, ihre Selbstständigkeit und Autonomie so zu leben, wie es ihnen möglich ist und von ihnen auch gewünscht wird. Die Erfahrungen sind positiv und das Angebot musste bereits ausgeweitet werden. Die einstimmige Kommission empfiehlt dem Gemeinderat, den Bericht zur Kenntnis zu nehmen und das Postulat abzuschreiben.*

Namens des Stadtrats nimmt die Vorsteherin des Gesundheits- und Umweltdepartements Stellung.

**STR Claudia Nielsen:** *Ich danke Ihnen für die engagierte Diskussion in der Kommission, die den Altersheimen die Gelegenheit gegeben hat, aufzuzeigen, dass ein Altersheim nicht mehr das gleiche wie vor ein paar Jahren ist. Vielmehr haben sich die Altersheime zu einer gesellschaftlichen Wohnform gewandelt. Der Bericht hat zudem die Möglichkeit geboten, sich Gedanken zur Zukunft zu machen und auch Überlegungen zur Einführung dieses Projekts in anderen Altersheimen anzustellen. Ich bedanke mich für die Unterstützung.*

2 / 2

### Schlussabstimmung

Die SK GUD beantragt Zustimmung zum Antrag des Stadtrats.

Zustimmung: Präsidentin Uschi Heinrich (SP), Referentin; Vizepräsidentin Maleica Landolt (GLP), Petek Altinay (SP), Jürg Ammann (Grüne), Marianne Dubs Früh (SP), Margrit Haller (SVP), Andrea Hochreutener (SP), Alexander Jäger (FDP) i.V. von Tamara Lauber (FDP), Karin Meier-Bohrer (Grüne), Marcel Schönbächler (CVP), Fabienne Nicole Vocat (Grüne), Urs Weiss (SVP)

Abwesend: Guido Hüni (GLP)

Der Rat stimmt dem Antrag der SK GUD mit 114 gegen 0 Stimmen zu.

Damit ist in Übereinstimmung mit dem Stadtrat beschlossen:

1. Vom Erfahrungsbericht ServiceWohnen in den Altersheimen Stampfenbach und Wildbach wird Kenntnis genommen.
2. Das Postulat, GR Nr. 2010/9, der Fraktion der Grünen vom 6. Januar 2010 betreffend ServiceWohnen im Altersheim Trotte sowie Auswertung der Pilotprojekte in den Altersheimen Stampfenbach und Wildbach wird als erledigt abgeschrieben.

Mitteilung an den Stadtrat und amtliche Publikation am 6. Juni 2012 gemäss Art. 12 der Gemeindeordnung

Im Namen des Gemeinderats

Präsidium

Sekretariat